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我们需要创造条件，要有

耐心。太急了，不仅问题解决

不了，而且会贻误大局。

——— 对于今年以来，中国
与周边国家的关系中出现了
一些摩擦和矛盾，资深外交官
吴建民提出，应当看到有些矛
盾和分歧是近期能解决的，有
些摩擦和分歧近期解决的条
件不具备，如何解决不可操之
过急。

蓝色代表开放、勇气、真
诚与和谐。

——— 外交部新发布厅“蓝
厅”日前启用，外交部新闻司
司长、发言人马朝旭在首场发
布会上，解释“蓝厅”的由来。

目前，中国国家形象存在

的主要问题之一，是中国与世
界的认识鸿沟。中国人对自己
的看法和世界对中国的看法
之间存在巨大的差距。在很多

情况下，中国认为自己是在

“行善积德”，而国际社会却认

为中国是“别有用心”的谋求

私利之举。比如，中国的维和

人员主要部署在条件十分艰
苦的非洲，然而国际社会却猜
测中国是为了获取石油资源。

——— 中共中央党校国际
战略研究所副教授赵磊表示，

他曾到多国进行有关中国形
象的国际调研，深感中国形象
的复杂性以及提升中国形象
的迫切性。

不能把孝敬父母，等于奉
养父母。

——— 有学者评论，不能认
为只要让父母有地方住，有衣
服穿，有食物吃，生病有医生
看，就算是行孝道；我们的言
行品格更不能让父母蒙羞辱，

行孝“尊亲为大”！

IPO新政会加大一级市场

的无风险收益。

——— 财经评论员叶檀认
为，定于11月1日实施的《关于
深化新股改革的指导意见》，

在进一步深入中国新股发行
市场化的名义下，新政将加大
一级市场的无风险收益，加剧
一二级市场之间的不公平待
遇，二级市场今后的风险会越
来越大。

大学校长太“累”了。

——— 清华大学校长顾秉
林说，中国的大学校长可能是
最累的校长。为什么这样说？

因为组织制度、决策过程不明
晰，很多事情都需要讨论。如
果哪一天校长也可以去打打
高尔夫、喝喝茶，学校也就治
理好了，因为那就意味着有了
明晰的规则。

中国有权合理使用稀土

资源。

——— 媒体评论认为，每个
国家都有合理使用本国资源
的权利。中国长期以来已向世
界低价提供了大量稀土产品，

现在是时候更好地考虑中国
稀土产业的发展了。中国近期
根据国内法律法规对稀土产
业采取了必要的管理和限制，

其核心目的就是保护环境，实
现可持续发展。这样做不仅是
对中国的发展负责，也是对世
界的发展负责。

让网友流泪的税成康不
是公务员异类。

——— 四川郫县唐昌镇城
建办干部税成康，4本记录琐
碎而平常生活的日记让网友
流泪。媒体评论认为，尽管公
务员群体存在各种各样的问
题，但像税成康一样兢兢业
业、忠于职守的基层公务员大
有人在。税成康式“平凡而勤
勉”的人生观，不应被忽视、被
边缘化。
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□本报评论员 沙元森

党的十七届五中全会审
议通过了“十二五”规划建
议，其中提出规划要以科学
发展为主题。在“发展就是硬
道理”成为共识的今天，全会
强调科学发展，无疑有着重
要的现实意义。

尽管经过了三十多年
的快速发展，我国的经济
总量明显增加，但是发展
仍然是解决当前各种社会
问题的关键。从现在的基
本国情看，中国仍然是一
个发展中国家，要实现全

面建成小康社会的目标，

必须充分利用各种条件，促
进经济长期平稳较快发展。如
果脱离这个真实的国情，我们
就很难理解社会各界对于发
展的强烈渴望。

温家宝总理在第六十五
届联大会议上发言，阐述了
一个真实的中国———“在沿
海地区和一些大中城市呈现
出现代化的繁荣，但中西部
和广大农村地区仍然相当落
后”；“中国社会政治生活日
趋活跃，公民基本权利得到
较好的维护，但民主法制还
不够健全，社会不公和贪污
腐败等问题依然存在”……

也正是在先进落后并
存、新旧矛盾交织的今天，不

同阶层基于不同的利益诉
求，对于发展有了不同的理
解。普通群众对于发展的期
待，首先是要求保障基本民
生，通过基本的公共服务减
轻群众在社会转型中的生存
压力和焦虑。生活有了基本
的保障，普通群众对于发
展的要求就会逐步提高，

比如希望平等地共享发展
成果，缩小发展的差距等。

目前，城乡之间的差距、不
同阶层之间的差距正在制
造社会成员之间的割裂，

也加剧了人与人之间的冷
漠和不信任。而一些利益
集团对于发展却有着符合
自己利益需求的理解，比如
有些人仍然把发展的动力寄

托在人口红利上，漠视劳动
者要求增加劳动收入的正当
要求；有些企业为了生产效
率，不顾劳动者的安全，致使
生产事故一再发生；有些地
方过分依赖土地财政，重视
GDP胜过重视民生，更有甚
者还有“拆出新中国”的狂
言，类似的发展思路与群众
的期待显然都是格格不入
的。

科学发展就必须以人为
本，以人为本就应当满足人
的基本需求，这些基本需求
不只是有病可医、有学可上，

除了享受基本的公共服务，

每一个人都希望活得幸福而
有尊严。为此，我们不仅要壮
大经济实力，还要健全民主

法制，让群众感受到社会的
公平和正义。无论一个地方的
经济发展成果有多么光鲜，如
果不能保障人民的知情权、参
与权、表达权和监督权，就算
不上全面协调的发展。

群众对于美好生活的期
待，就是在经济发展的同时
享受到政治文明、社会和谐
和环境优美，片面发展经济
而牺牲另外几个方面的同步
发展，这种片面的发展就不
会得到带笑容的喝彩。

十七届五中全会多次提
到科学发展，讲科学就一定
要尊重规律，杜绝个别利益
集团的颟顸和蛮干，让群众
的要求主导发展，让群众的
愿望得到满足。

简装房还是重装房？

今年年初我买了套毛坯
房，墙面刷了一层腻子，已安
装好地漏、插座开关和暖气
片。装修工人建议：地漏插座
开关都拆了重安，墙面铲了
重刷，暖气片应换个“高级
的”。安上热水器后，安装工
人又建议我把热水器自带的
花洒换掉，换个铜芯的。我不
同意，那得多浪费啊。

我坚持使用开发商原始
安装的东西，没有出毛病。后
来我到左邻右舍和亲朋好友
中一打听，发现简装房里做
好的卫生间和厨房，拆掉重
装的不在少数，甚至有人连
大门都拆了换新的。一次没
用的东西，就这么扔了，这是
简装房还是重装房？

(田慧)

登门营销新花样

一天，店里来了个小伙
子，斜肩背着个包，问我要不
要保洁膏。一看是搞推销的，

我有点烦，没想到人家进门
就帮我擦起了电脑，我连忙
说不用擦，我明白擦完了就
得买他的产品，小伙子不听
劝，一会儿就把电脑和电话
擦得锃亮，我刚坐下，小伙子
又抱起我的脚为我擦起了皮
鞋……

最终，这个自称大四学
生的小伙子用如此低姿态的
行为，让我以35元一盒的价
格买下了他的保洁膏。

如此进门推销产品，我
打心底里烦，就算产品再好，

总感觉有点被动，有那么一

点点不开心。

(袁俊浩)

买促销面就是赚钱

父亲告诉我，他今天又
去买促销面了。“几百人等在
门口。门一开，人像潮水一样
涌进去，在入口处五六个老
太太摔倒了。人都抢疯了，有
人直接爬到面袋子上，有人
扑到面上不起来。”

一斤面省两毛，就算有
本事把一年吃的面都买下
来，不过省百儿八十，也就半
个月的水电费，可要出了事，

就不是百儿八十能解决得了
的。父亲说：“这也没办法，小
老百姓都是房奴，有的连房
奴也做不上，能省就是赚
了。” (邱蕾)

河北省保定市急救中
心17日晚证实，河北大学
新校区16日晚被肇事轿车
撞伤的两名女生中，一陈
姓女生经抢救无效死亡，

另一重伤者转院治疗。肇
事者撞人后，非但没有停
车，反而继续去校内宿舍
楼接女友，其后被群众拦
截又口出狂言：“有本事你
们告去，我爸爸是李刚。”

据称，该肇事男子的父亲

确为保定市某公安分局副
局长。(据10月18日中国新
闻网)

撞了两人，逍遥逃逸，

被群众拦下后高喊“我爸
是李刚”——— 这些细节无
非昭示着这样的逻辑：一
者，当事人已将撞人当做
一件不值一提的事情；二
者，就算撞死人，你们申诉
的本事也大不过“我爸李
刚”，所以，心里有谱，自然

姿态就比较安逸。

在这样的语境下，“我
爸是李刚”不啻一封举报
信：交通事故上的细节固
然有待澄清，但这起公共
事件上的核心问题当在于

“我爸是李刚”的叫喊。期
待职能部门能对“我爸是
李刚”保有起码的敏锐嗅
觉，进而对民意悬疑给出
令人信服、合乎情理的解
释。

□赵健雄

重庆“风水门”主

角——— 不久前在专题新

闻发布会上表示欢迎把

自己与开发商的谈话录

音发到网上的江津区委

书记王银峰，当众多网站

真的公开此番录音时，却

由先前的高调变得极为

低调，至今再无回应。

这个时候他有没有

沉默的权利？虽然风水不

是科学，而共产党干部应

当是唯物主义信徒，这位

王书记的主要过错并不

在讲风水，而是作为一个

权力执掌者之蛮横。

某新闻网站10月8日

披露了王此前与开发商

的对话，在那里他说了如

下的意思：让你停就停，

还建什么建？我们重新给

你拿地搞建设。你的地还

不是政府给的！你建个房

子搞得政府要搬迁！你们

的房子必须拆！你懂不懂

风水？在这个地方你的建

筑起来了，就挡了政府的

办公楼。这里是衙门！跟

政府玩的人，我们陪到

底。你知道重庆为什么打

击黑恶势力？你知道什么

叫恶？跟政府作对就是

恶！

这位拥有博士学位

的官员，本科与硕士都是

正儿八经读出来的，言语

间那股显而易见的霸气

或匪气哪里来的？由此可

以约略见出如今一些地

方官场的风气。不管开发

商是否故意激他，以这种

方式来表达自己的意见，

恐怕对王书记已成了习

惯。这对建设“和谐社会”

无疑是莫大讽刺。

权力不受制约，除了

滋生腐败外，必然养成一

个人说了算的霸道。历史

上，中国非常推重王道，

尽管开国皇帝都是武夫

出身，治天下却讲究文而

化之，做大官要读书赶

考，先用诗文把自己武装

起来。几千年的社会传

承，靠的也就是这个。

现在一些官员身上

霸气十足，与传统文化失

范无疑有很大关系，旧的

一套破了，却没有新的更

加文明的一套建设起来。

很长一个时期内，甚至鼓

吹反智主义。这么做的后

果，就是包括官场在内的

各个领域，霸气与匪气盛

行。前些日子刚刚破了的

用辣椒水和铁锤袭击方

舟子的案件，就是由一个

教授指使的。

而后果可能比我们

想象的还要严重，事实上

它关系到中国强盛之后，

如何在世界上立足。没有

一种更高度的文明，也就

是软实力，单单依靠经济

发展速度和水平所能起

的积极作用是有限的，某

种时候甚至可能还会起

反作用。

正是在这个意义上，

温总理经常复习康德的

那句话：“有两种东西，我

们越是时常反复地思索，

它们就越是给人的心灵

灌注了时时翻新，有加无

减的赞叹和敬畏——— 头

上的星空和心中的道德

法则。”

这两种东西，正是现

在一些官员身上最缺少

的。难道这位博士书记从

来没有听说过这句哲言？

他又为什么听而不闻甚

至反其道而行之呢？是什

么在诱使他，又是什么在

驱逼他？

>>声音

科学发展就必须以人为本，以人为本就应当满足人的基本需求，这些基本需求不只是有病可医、有学可上，除了
享受基本的公共服务，每一个人都希望活得幸福而有尊严。为此，我们不仅要壮大经济实力，还要健全民主法制，让
群众感受到社会的公平和正义。

>>头条评论

>>世风眉批

“风水门”透出的是权力的蛮横

>>众论

“我爸是李刚”

不啻一封举报信
□邓海建

湖南新晃斥资50亿建
“夜郎古国”一事经媒体报
道后，在全国引起巨大反
响。一些民众对其巨额投
资产生了疑虑：作为贫困
县的新晃哪来这么多钱？

新晃相关部门负责人说：

“‘夜郎古国’项目的策划、

规划与建设费用都由投资
商投入，新晃县政府与人
民将拿出一种淳朴的精神

积极配合。”(据10月18日中
国新闻网)

当地政府三言两语就
把批评的压力化解得无影
无踪，但即使这样，我们还
是要问：民间投资难道就
是建“夜郎”的理由吗？

一是如果一个项目完
全是企业的自发行为，从
意愿的提出到规划、建设
都是企业自主的行为，那

么政府才能说，这是企业
行为。可是“夜郎古国”项
目并不是如此。二是企业
投资是要回报的。不要政
府拿一分钱，这往往是表
面现象，政府对这样的企
业总是有“报答”的，如提
供特殊的优惠政策，提供
地块帮助开发等。

因此，民间投资不是
建“夜郎”的理由。

民间投资不是

建“夜郎”的理由
□张婉丽

在16日举行的“2010沃
德财富博览会”上，全国政
协经济委员会副主任、经
济学家厉以宁指出，由于
中国近期仍然可维持9%的
经济增长率，通货膨胀率
警戒线不应该局限于3%，

而是可以提高到 4 . 5 %，

4 . 5%社会亦可承受(据10月
18日《新京报》)。

也许，从经济学的角度
讲，厉以宁的“通胀警戒线”

社会可以承受，可百姓不能
承受，一是心理上难以承
受，二是生活上不能承受。

的确，鉴于目前所处
的国内外经济环境，提高
通胀警戒线可以在某种程
度上舒缓目前国内经济面

临的通胀压力。但在提高

通胀警戒线的同时，无疑
会加剧国内经济对现有经
济增长方式的依赖，而这
势必加剧通胀风险。

根据木桶理论，通胀
警戒线标准应该定位于社
会最底层民众的承受能
力。“通胀警戒线”能不能
提高到4 . 5%，还应多听听
草根民众的感受。

厉以宁的警戒线

百姓不能承受
□李学人
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